

Cerca de 100 familias vivían en el cerro Chuño, la mayoría inmigrantes

## Desalojan toma donde operaba el clan Los Gallegos en Arica

**El desmantelamiento de las viviendas durará toda la semana. Los residentes serán trasladados a albergues municipales.**

JUAN MORALES

La mañana del jueves 25 de mayo del año pasado, un contingente de la Brigada de Homicidios de la PDI llegó al cerro Chuño, en el sector nororiente de Arica, con una orden judicial y una retroexcavadora. Buscaban personas cuyo rastro se había perdido en las tomas que pueblan el cerro, levantadas a base de cartones y tablas sueltas, sin agua, sin luz y donde tampoco llega la locomoción colectiva. Muchas veces, ni la policía.

En determinado momento, a casi un metro de profundidad, la pala se topó con algo duro. Era una capa de concreto. Tras romper la estructura, aparecieron dos cuerpos. La fiscalía explica-

ría que correspondían a víctimas del clan Los Gallegos, una franquicia del Tren de Aragua que tenía su centro de operaciones en el cerro Chuño, precisamente, donde eran amos y señores.

El clan Los Gallegos fue detenido y se espera que esta semana reciban una contundente condena una vez que finalice el juicio oral en su contra. Coincidentemente, esta misma semana también se decide el destino de la toma que los amparó.

### 146 lotes

Siguiendo una directriz del Ministerio de Bienes Nacionales, la Delegación Presidencial Regional de Arica ordenó que la mañana de este lunes se ejecutara el desalojo de la toma, que

abarca 146 lotes de terreno y en donde vivían unas cien familias, la mayoría ciudadanos extranjeros.

Las Fuerzas Especiales de Carabineros, los encargados del desalojo, llegaron con retroexcavadoras, carros lanzaguas y carros blindados porque se esperaba resistencia. Y la hubo.

Muchos pobladores interrumpieron las labores de la policía alegando que la medida los dejaba en el desamparo. "Aquí hay niños que van al colegio, qué va a pasar con ellos", alegó una mujer. "Y qué pasa con nuestras cosas, ni siquiera nos dieron tiempo de sacarlas", protestó un poblador.

La fiscal Paulina Brito explicó que el desalojo demorará aproximadamente una semana, que comenzarán con los sectores con mayor compromiso delictual y con aquellos lugares que impiden el libre tránsito, y que por lo mismo la gente tiene entre 24 y 48 horas para sacar sus pertenencias de las vivien-



El cerro Chuño era el centro de operaciones del clan Los Gallegos, una franquicia del Tren de Aragua.

das. Las familias debían ser trasladadas a albergues municipales.

El seremi de Bienes Nacionales de Arica, Rodrigo Díaz, comentó que este desalojo "fue un proceso de varios años de planificación" y que obedece "a una petición de hace mucho tiempo de la gente de la comunidad".

El seremi aclaró que entre marzo de 2022 y octubre de 2024 Bienes Nacionales ha gestionado 172 desalojos que han permitido recuperar 819 hectáreas.

Camila Rivera, delegada presidencial de Arica y Parinacota, comentó que "esta es una medida necesaria para recuperar terrenos fiscales y evitar situaciones de riesgo para la comunidad".

"El desalojo se realizó con total coordinación entre las autoridades locales y los equipos de seguridad, y se hizo respetando los derechos de las personas involucradas", agregó la delegada.